
A 15:00 horas de hoy debe co-
menzar la sesión especial nú-
mero 60 del Senado, en donde
los legisladores se pronuncia-
rán respecto de las propuestas
del Gobierno para dos cupos de
ministro titular y uno de fiscal
judicial de la Corte Suprema. 

La incertidumbre ha sido una
característica de este proceso, y
la instancia de hoy, señalan tan-
to senadores como al interior
del Gobierno, no será la excep-
ción, en un contexto marcado
por la crisis que vive el Poder
Judicial, que involucra investi-
gaciones éticas y penales a su-
premos, y un sistema de nom-
bramientos transversalmente
cuestionado, al punto de que el
Ejecutivo comprometió un pro-
yecto de ley para octubre. 

Tanto en el Senado como en
el Gobierno señalan que si
b i e n s e s i g u e n b u s c a n d o
acuerdos, la votación se defi-
nirá por, o la falta de, pocos vo-
tos, por lo que cada uno cuen-
ta. Desde un comienzo, la
principal carta del Gobierno,
la ministra de la Corte de Ape-
laciones de Santiago Jessica
González, ha sido rechazada
por buena parte de la oposi-
ción, principalmente la UDI, al
punto que el Ejecutivo retiró la
propuesta el año pasado, para
luego acompañarla de su par
de la Corte de Puerto Montt
Jorge Pizarro, como postulan-

te a fiscal judicial y, posterior-
mente, de la también ministra
del tribunal de alzada capitali-
no Mireya López, en una espe-
cie de gesto hacia la oposición,
que vería con buenos ojos su
nominación. Pese a esto, Gon-
zález aún no logra tener los 33
votos necesarios asegurados.

En la corporación señalan
que Pizarro sí alcanzaría los
apoyos requeridos, y que por
eso habría sido ubicado en el
primer lugar en el orden de
votación. Luego de eso, ven-
dría la definición respecto de
la candidatura de González
que, de no aprobarse por falta
de votos de la oposición, po-
dría hacer caer también la de
López, pues parte del oficia-
lismo se restaría de apoyar su
llegada al máximo tribunal.

Ambiente marcado 
por acusaciones
constitucionales

Si bien el contexto de crisis en
el Poder Judicial y el sistema ac-
tual de designaciones ha gene-
rado dudas entre los legislado-
res respecto de si es momento, o
no, de avanzar en estas nomina-
ciones, entre los elementos que
pusieron urgencia a la votación
se encuentran las acusaciones
constitucionales presentadas
en contra de tres jueces de la Su-
prema, sobre las cuales, según
senadores, al menos dos tienen
posibilidades de éxito, que se
suma a la amplia extensión de
las vacantes que se buscan lle-
nar y su inminente acumula-
ción con otras que están por ve-
nir (al menos dos más), lo que

podría profundizar los proble-
mas que ya registra el máximo
tribunal en la conformación de
algunas de sus salas.

Junto con esto, tanto entre le-
gisladores como en el Ejecutivo
advierten la existencia de un am-
biente enrarecido, a partir de los
últimos acontecimientos que han
tenido lugar en el Congreso, entre
los que se encuentran la acusa-
ción constitucional ingresada por
la bancada de diputados del Parti-
do Republicano en contra de la
ministra del Interior, Carolina To-
há, además de un libelo similar
anunciado en contra del Presi-
dente Gabriel Boric por parte de
legisladores RN, pero que tuvo
un rechazo inmediato de la ma-
yoría de su sector, incluyendo al
senador y presidente del partido,
Rodrigo Galilea.

Gobierno no logra acuerdo en el Senado y se prevé escenario voto a voto:

Nominaciones a la Suprema se
definen en un incierto panorama

Principales dudas, dicen en la corporación, están en torno a
los apoyos a las postulantes a ministras del máximo tribunal.

OLIVER RODRÍGUEZ

Los tres
postulantes,
en la imagen,
llegan con
informe
positivo desde
la comisión de
Constitución
del Senado.

“Sobre los fondos de apoyo de
pandemia, ¿cuánto es lo que he-
mos ocupado y cuánto nos que-
da? Para saber y poder optar a
que se puedan ocupar en otras
cosas esos recursos. Para diver-
sificar. Entonces, ¿cuánto tene-
mos y cuánto se ha gastado?”.

Las interrogantes las plantea
Cathy Barriga, según un reportaje
de Meganoticias, cuando era alcal-
desa de Maipú. Hablaba con traba-
jadores de la municipalidad para
determinar la disponibilidad de di-
neros públicos asignados durante
la pandemia, y sus dichos darían
cuenta de los criterios que se utili-
zaron para su gestión. Esto, en el
contexto de la investigación que
dirige el Ministerio Público en su

contra y en la que se investiga frau-
de al fisco y malversación. Hoy,
Barriga cumple con la medida cau-
telar de arresto domiciliario total.

Maipú fue una de las comu-
nas que recibieron los mayores
recursos en e l marco de la
emergencia sanitaria por el co-
vid-19, con casi $2.300 millo-
nes, según el reportaje. Este
también incluye testimonios de
funcionarios municipales, co-
mo la exjefa de personal Gio-
vanna Nogales, quien afirmó
que la exalcaldesa le encargó,
por ejemplo, la organización de
un viaje a Pucón con estos dine-
ros, en beneficio de los trabaja-
dores más antiguos del munici-
pio, entre otras peticiones.

Audios de época en alcaldía:

Barriga habría destinado
dineros otorgados para la
pandemia a “otras cosas”

La defensa de
Cathy Barriga,
exalcaldesa de
Maipú, ha descar-
tado irregularida-
des durante su
gestión. 

La defensa de la ministra de la
Corte Suprema Ángela Vivanco
respondió esta semana al informe
enviado por el juez de garantía Da-
niel Urrutia, en la recusación que
presentó la magistrada en su con-
tra, luego de que este último visara
la solicitud de la fiscalía de poder
realizar una segunda incautación
en la casa de Vivanco en el marco
de una arista del caso Audio.

Urrutia había señalado en su in-
forme que no tenía “enemistad”
ni “odio alguno” con la magistra-
da. Esto, porque parte de los argu-
mentos de la recusación versan
sobre publicaciones en las redes
sociales e intervenciones de Urru-
tia junto al gremio al que pertene-
ce en referencia al caso Audio y en
especial, a los que involucran a
ministros del máximo tribunal.

Juan Carlos Manríquez, aboga-
do de la ministra, indicó que “es
fundamental no solo que el juez
sea imparcial, sino que también lo
parezca, y por ello no es una justi-
ficación suficiente que el Sr. Juez
Daniel Urrutia manifieste que sus
opiniones sobre la Sra. Vivanco se
refieren a cuestiones estrictamente
administrativas y funcionarias”.

En recusación

“Ser imparcial”
y “parecerlo”:
Vivanco
responde a
Urrutia

El juez, pese a sus
posteos en redes
sociales, había dicho
que no tenía
enemistad con ella.

M. VEGA

El juez Urrutia visó una segunda in-
cautación en casa de Vivanco.

Era mediados de 2020 y Feli-
pe Ward recién asumía como
ministro de Vivienda (jun.
2020-mar. 2022) bajo la segun-
da administración del expresi-
dente Sebastián Piñera, cuando
el exministro del Interior An-
drés Chadwick (mar. 2018-oct.
2019) lo invitó a almorzar a El
Toro, un restaurante en Vitacu-
ra, que prácticamente quedaba
abajo de su oficina de abogados,
la que entonces compartía con
el penalista Luis Hermosilla,
hoy formalizado y en prisión
preventiva por el caso Audio.
Conversaron temas de política
y después Chadwick lo habría
invitado a su estudio. 

En ese contexto, Hermosilla
le habría planteado el problema
que tenía con Parque Capital,
un loteo industrial en Lampa
cuyo desarrollo estaba asociado
a Grupo Patio y, por extensión,
a los hermanos Jalaff, sus cerca-
nos y amigos. Así al menos lo
menciona en su mensajería de
WhatsApp el propio penalista. 

La descripción de ese al-
muerzo, la posterior reunión
con Hermosilla y el rol que ha-
bría tenido el exministro del In-
terior en ese encuentro son al-
gunos de los asuntos que Ward
aborda con la Fiscalía Metropo-
litana Oriente el pasado lunes,
cuando debió declarar en cali-
dad de imputado.

Sin embargo, Hermosilla no
habría transparentado su vin-
culación con ese proyecto desde
el comienzo. Tras esa cita, tiem-
po después y ante la insistencia,
Ward le dijo al penalista que pi-
diera una reunión por Ley del
Lobby, afirman quienes conocie-
ron su declaración. 

Consultada la defensa de
Chadwick, el abogado Samuel
Donoso, solo comentó que su
representado nunca pidió a

Ward atender solicitudes de
Hermosilla, sin entregar mayo-
res detalles sobre los hechos que
relata el extitular de Vivienda. 

n Los chats del penalista
con Álvaro Jalaff que dan
cuenta de su intervención

Una conversación de What-
sApp, de junio de 2020, registra
a Álvaro Jalaff y a Luis Hermo-
silla “celebrando” el nombra-
miento de Ward como ministro
de Vivienda.

“Tenemos un cambio de es-
trategia con Ward, es mucho
más cercano y nos admira”, le
dice el abogado al empresario,
actualmente también indagado
en el caso Audio. Esto, en el

marco de la necesidad del Gru-
po Patio de realizar una serie de
trámites que le permitieran edi-
ficar en esos loteos de Lampa. 

Según publicó Ciper en sep-
tiembre recién pasado, entre
2020 y 2021, Hermosilla reali-
zó gestiones para Patio, al mis-
mo tiempo que se desempeña-
ba como asesor en el Ministerio
del Interior.

El mismo medio recoge la
versión del exseremi de Vivien-
da metropolitano de la época,
Manuel José Errázuriz (RN),
quien confirmó llamadas desde
el gabinete de Ward para apurar
la solicitud de Hermosilla.

Se espera que Errázuriz tam-
bién entregue su versión al Mi-

nisterio Público. 
Así, el mes recién pasado, el

actual ministro de Vivienda,
Carlos Montes (PS), informó
que se había abierto un sumario
tras conocerse las gestiones de
Hermosilla en favor de Parque
Capital. Con la investigación
administrativa se espera despe-
jar el eventual rol que pudo te-
ner Ward en este proyecto. Sus
resultados, dijo entonces el se-
cretario de Estado, se remitirían
a la fiscalía. 

n Ward ha negado que se
apuraran trámites a peti-
ción del abogado

Ward, en ese marco, expre-
só: “Mi nombre ha sido men-

cionado a propósito del caso
Audio. ¿Qué es lo que se ha di-
cho? Que desde el Ministerio
de Vivienda impulsamos y
aceleramos un proyecto por
petición de una persona. Eso
es totalmente falso”.

Y, en ese sentido, afirmó que
“lo que sí es cierto es que el go-
bierno tomó la decisión de des-
trabar, de impulsar y de acele-
rar cerca de 200 proyectos de
inversión que generaban jus-
tamente inversión y empleo.
Es una lista de proyectos con-
cretos y en esa lista estaba este
proyecto”.

n Sichel se desiste de que-
rella: Hermosilla reconoció
que no le hizo favores

En paralelo, ayer la defensa
de Sebastián Sichel, el aboga-
do Claudio González, expresó
que “hemos aceptado la acla-
ración que este (Luis Hermosi-
lla) ha hecho y, con ello, hemos
puesto término a dicha acción
(querella en su contra), por-
que hemos considerado satis-
factorias las aclaraciones que
ha hecho frente a un tribunal
de la República”.

El candidato a alcalde por
Ñuñoa se había querellado
contra el penalista luego de
que en la audiencia de formali-
zación, entre los chats que le-
yó la fiscalía estuviera uno en
que Hermosilla lo menciona-
ba. Le decía en este mensaje a
Álvaro Jalaff: “No bueno, de-
masiado bueno. Íntimo, ínti-
mo de ACH… cuando quiera
Sichel irá a la oficina. Ahí tene-
mos que hacer cosas seguro”.

La conversación se daba en
2020, poco después de que Si-
chel fuera nombrado presi-
d e n t e d e B a n c o E s t a d o .
“ACH”, como en otros chats
de Hermosilla, haría alusión a
Andrés Chadwick.

Extitular de Vivienda compareció como imputado ante investigadores de zona oriente: 

Almuerzo y conversación de política
con Chadwick, y cita con Hermosilla,
ejes de declaración de Ward en fiscalía

C. CARVAJAL Y A. CHAPARRO 

Entregó su versión en la arista del caso Audio 
en que se pesquisan las gestiones del penalista para acelerar 
el trámite de permisos para el proyecto Parque Capital,
vinculado con Grupo Patio.

Felipe Ward, exministro de Vivien-
da (2020-2022). 

Andrés Chadwick, exministro del
Interior (2018-2019). 

Luis Hermosilla, abogado penalis-
ta formalizado en caso Audio.
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